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Chères Walhéroises, 
chers Walhérois,

Au moment de rédiger ces lignes, la campagne de vaccination bat son 
plein en Belgique.

Bien évidemment, chacun est libre de faire ce qu’il veut, mais je pense per-
sonnellement que le vaccin est un outil qui permettra de sortir de la crise 
sanitaire qui pollue notre quotidien depuis plus d’une année. Des ques-
tions ? N’hésitez pas à former le numéro gratuit de l’AVIQ : 0800/16061.

Sans transition, un autre type de pollution qui empoisonne la vie de nos 
concitoyens, c’est la cannette jetée dans la nature. Quel fléau ! Comme 
partout en Wallonie, vous êtes nombreux dans la commune d’Onhaye à 
vous plaindre de ces détritus qui jalonnent nos routes, nos chemins, nos 
campagnes et nos coeurs de villages. Vous êtes de plus en plus nom-
breux également à faire du nettoyage lors de vos promenades. Merci aux 
« Ambassadeurs de la propreté » qui, par leurs gestes concrets, contribuent 
à un environnement moins sale. Il vient s’ajouter au travail de notre équipe 
du service « Travaux » qui s’occupent chaque semaine des 70 poubelles à 
disposition du public dans l’entité.

Mais force est de constater que cela ne suffit pas. Aussi, je me réjouis qu’en 
date du 29 avril, le Conseil communal a voté l’adhésion à l’Alliance de la 
Consigne.

Le projet est simple et radical : c’est l’instauration d’une consigne sur les 
canettes et les bouteilles en plastique. L’objectif est triple : plus de pro-
preté, maximiser le recyclage et encourager la mise en place de nouvelles 
filières de recyclage.

Dans une commune rurale comme Onhaye, il faut aussi rappeler que la 
multiplication des cannettes à proximité des prairies représente un danger 
pour le bétail. Ce n’est pas anodin pour les exploitants agricoles et les 
propriétaires d’animaux.

Certes, cette motion est un petit pas mais Onhaye vient s’ajouter à la 
longue liste des communes namuroises et des acteurs de la ruralité qui 
soutiennent l’initiative. Il reste à espérer qu’elle se prolongera par la 
concrétisation du système de caution.

En cette année perturbée, le mois de juin se profile pour les jeunes avec, 
en point de mire, les examens. La scolarité 2020 - 2021 a été rythmée par 
les cours via visioconférence. Malgré toutes ces embûches, il me plait de 
souhaiter aux étudiantes et étudiants une pleine réussite dans leurs exa-
mens, ainsi que de belles vacances pour eux et leurs enseignants.

A vous, chères Walhéroises, Chers Walhérois, je vous souhaite un bel été !

Et n’oubliez pas : le virus circule tou-
jours. Soyez prudents et profitez des 
nouvelles possibilités de déconfinement 
en respectant les gestes barrières !

Etant et restant à votre écoute,

Christophe Bastin, 
Votre dévoué Député-Bourgmestre,

0497 188 946

Ils sont nés :  Roxane BROSTEAUX de Sommière  •  Amy REVERS d’Onhaye  •  Julia PAGES de Sommière 
Louis FINFE de Weillen  •  Charlotte LECLERCQ de Falaën  •  Thimaël MASSON de Sommière 
Gaspar GERIN de Sommière  •  Nell BAONVILLE d’Onhaye  •  Côme ROUYRE d’Onhaye

Ils se sont mariés : Mme Margarita UZUOTIENE et M. Emmanuel LEMPEREUR de Sommière
Ils nous ont quittés :  Suzanne GIOT de Sommière  •  Jean COLMANT de Weillen  •  Godelieve MEULDERS 

d’Onhaye  •  Antoinette DEGROOTE de Gérin  •  Marie JACQUET de Sommière 
Camille FIEVEZ de Weillen  •  Americo DA SILVA SALSINHA de Weillen

Logement à louer : conditions avantageuses pour les jeunes

La commune propose actuellement 
à la location un logement “Tremplin” 
dans le village d’Anthée.
Il s’agit d’une formule qui a 
pour objectif d’encourager 
financièrement les jeunes à rester 
dans l’entité d’Onhaye.
Concrètement, un appartement 
deux chambres est mis en location 
pour des jeunes (entre 18 et 35 ans) 
à des conditions très avantageuses. 
Quelles sont-elles ?
Les futurs locataires peuvent 
recevoir une ristourne sur les loyers 
payés après trois, quatre ou cinq ans d’occupation. 
Et ce, sur base d’achat d’une habitation ou d’une 
construction neuve dans la commune d’Onhaye.
La ristourne s’élève à 50 %, 40 % ou 25% et varie en 
fonction de la durée de la location.

La formule vient de fonctionner pour un jeune ménage, 
elle attend d’autres amateurs !
Informations et visites : 
Sabrina Ciarmoli - 0491/ 61 39 81
plancohesionsociale@onhaye.be

Le prochain 
conseil communal

aura lieu le jeudi 24 juin 2021 
à 20h en vidéoconférence.

L’ordre du jour des différents 
Conseils Communaux est consul-

table aux valves communales, 
dans la rubrique événements 

du site internet :

www.onhaye.be
ou peut être envoyé sur 

demande à l’adresse suivante :
luc.gregoire@onhaye.be

Les procès-verbaux 
des Conseils communaux 

sont également consultables sur 
le site internet de la Commune.

Juin Juillet Août Septembre

Sacs bleus PMC 3, 17 1, 15, 29 12, 26 9, 23

Papiers-cartons 1, 29 27 24 21

Calendrier des collectes

 La place du chien dans nos rues
Le chien est le meilleur ami de l’homme. L’homme, en tant que responsable de son animal, a quelques 
obligations qu’il est toujours utile de rappeler.
En effet, les nuisances occasionnées par les animaux et principalement les crottes abandonnées restent 
une nuisance importante pour laquelle nous sommes souvent interpellés.
Le règlement général de police, commun pour toutes les communes formant la zone de police Haute-
Meuse leur consacre un chapitre allant des articles 70 à 76.

Le premier article nous rappelle qu’il est obligatoire de tenir son animal en laisse et de veiller à ce qu’il n’importune 
pas les autres usagers. Il mentionne également l’interdiction de laisser un animal à un endroit dangereux pour lui 
ou pour les autres (par exemple dans un véhicule en plein soleil, sans eau).
L’article 71 nous précise que les chiens doivent être tenus en laisse et qu’ils doivent obéir à leur maître.
L’article 72 informe que les chiens agressifs ou faisant partie de la liste des chiens réputés comme pouvant être 
dangereux seront toujours munis d’une muselière.
Les articles suivants rappellent que le maître est toujours responsable des dégradations ou salissures occasionnées 
par son chien. Dans ce cadre, le maître est tenu de ramasser les déjections de son chien et, au besoin, de nettoyer 
la voie publique.
Dans la zone urbanisée, le maître doit toujours être en mesure de présenter un sachet récolteur.
La Zone de Police Haute-Meuse, dans son plan zonal de sécurité, fait de la lutte contre les incivilités une priorité.
Dans ce cadre, ce ne sont pas moins de 75 personnes qui ont été verbalisées au cours des deux dernières années 
et ce, malgré une année 2020 fortement perturbée par la crise sanitaire.
Dans les prochaines semaines, nous resterons vigilants à cette problématique et plusieurs opérations spécifiques 

seront organisées.
Nous vous demandons, pour le bien-être de tous, de 
veiller à garder un comportement civique et responsable 
avec votre animal de compagnie.

Commissaire A. JACOBS
Directeur proximité

ZP 5312 - Haute-Meuse.
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16 rue bonair - Onhaye

0486  11 46 96
www.chezsylvie.be

Du mardi au samedi de 15h à 17h

ALE

Permanence juridique au CPAS d’Onhaye

Besoin d’informations juridiques ?
Une permanence est organisée par un avocat tous les derniers lundis de chaque mois de 14h à 16h.

Les lundis  
 - 28 juin 2021 - 30 août 2021, 
 - 20 septembre 2021 - 25 octobre 2021

Uniquement sur RDV auprès de Florence SERVAIS au 082 61 04 25 ou via mail : florence.servais@onhaye.be

Vous pouvez bénéficier des services d’un prestataire ALE pour réaliser certains travaux (aide au petit entretien de 
jardin, petits bricolages, garde malade,….).
D’autres services sont aussi accessibles aux associations de l’entité (nettoyage) ainsi qu’aux établissements 
d’enseignement (surveillance des repas de midi, ...).

Prix modique de 5,95  € de l’heure. Un chèque ALE correspond à une heure de travail.
L’inscription est totalement gratuite. N’hésitez pas à nous contacter !!!
ALE ONHAYE - rue Albert Martin, 3 - 5520 ONHAYE
Permanences sur rendez-vous : le lundi de 8h30 à 12h00 - le mercredi de 8h30 à 12h00 
et de 13h00 à 16h00 - Tél : 082 610 424 - E-mail : ale.onhaye@onhaye.be

La gestion dynamique des cimetières

Cimetière de Falaën - Recherche d'informations

Cimetière de Sommière - Recherche d'informations

La législation qui encadre la gestion des cimetières ne 
cesse d’évoluer en Wallonie.
A Onhaye, nous multiplions les projets afin de répondre 
aux exigences, avec l’aide du personnel administratif et 
les compétences techniques du service « Travaux ».
Nous venons de terminer une campagne d’exhuma-
tion à Falaën. Ce travail très délicat était strictement 
encadré et conforme aux règles en vigueur. A notre 
initiative, une forme d’entraide avec les communes voi-
sines a été mise en place afin de créer une équipe de 
fossoyeurs formés. Merci à la Ville de Dinant, à la com-
mune d’Yvoir et au Bureau de proximité de la Police 
d’Onhaye pour leur parfaite collaboration. Nous conti-
nuerons à travailler en partenariat dans le futur.
Par ailleurs, trois cimetières (le nouveau d’Onhaye, 
Weillen et Gérin) sont en cours de végétalisation :

les allées en graviers sont remplacées par de la pe-
louse. D’autres aménagements sont d’ores et déjà en 
prévision pour l’année prochaine.
A côté de ce travail de terrain, une mise à jour des 
données administratives et un encodage informatique 
sont effectués par l’administration communale. Outre 
le respect des règlements en vigueur, notre objectif est 
de proposer des lieux accueillants aux familles, dans 
des endroits très chargés en symboles et en émotion.
Certains travaux peuvent entraîner des désagréments 
provisoires.
Nous vous remercions pour votre compréhension.

Arnaud Gérard
Echevin des Cimetières

Nous sommes à la recherche d’informations sur les sépultures du cimetière de Falaën.
Beaucoup d’entre elles n’ayant pas d’épitaphe sont considérées en défaut d’entretien et vont faire l’objet d’une 
campagne d’affichage.
Les concessions dites « à perpétuité » n’existent plus et doivent être renouvelées ou redeviendront propriété 
communale, sans réaction de la famille, après la campagne d’affichage.
Le renouvellement est gratuit mais nécessite des démarches.
Nous vous invitons à nous communiquer, de préférence par mail ou par courrier, toute information relative à vos 
défunts, à la concession, … pour nous permettre d’enrichir notre base de données et d’échanger des informations.
N’hésitez pas à prendre contact avec le Service cimetières :  Wivine LARBOUILLAT - 082/66.57.58  

wivine.larbouillat@onhaye.be 
Rue Albert Martin 3 - 5520 Onhaye

Nous sommes à la recherche d’informations sur les sépultures du cimetière de Sommière.
Suite à notre campagne d’affichage, nous vous invitons à nous communiquer, de préférence par mail ou par 
courrier, toute information relative à vos défunts, à la concession, … pour nous permettre d’enrichir notre base de 
données et d’échanger des informations.
Les concessions dites « à perpétuité » n’existent plus et doivent être renouvelées ou redeviendront propriété 
communale, sans réaction de la famille, après la campagne d’affichage.
Le renouvellement est gratuit mais nécessite des démarches. 
N’hésitez pas à prendre contact avec le Service cimetières :  Wivine LARBOUILLAT - 082/66.57.58  

wivine.larbouillat@onhaye.be 
Rue Albert Martin 3 - 5520 Onhaye
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Mme Nathalie Lekeux on n’a pas encore de protocole en ce sens.
Le protocole de ventilation est bien respecté.
On suit scrupuleusement toutes les directives.
M. Christophe Bastin les enfants ne sont pas les uns sur les autres, et l’aération est bien respectée.
M. Dimitri Bouchat souligne que ces détecteurs pourraient servir pour la suite… On sait qu’une trop forte concentration 
en CO2 a une incidence sur la concentration.
M. Bastin et Mme Lekeux tiennent compte de la remarque.

B)  Note d’orientation du service des travaux (Julien Barreau) :
Lors du dernier conseil, en janvier, j’avais posé la question de présenter au conseil communal la note d’orientation. Arnaud, 
échevin des Travaux, tu m’avais répondu que tu voulais d’abord informer le personnel, maintenant que cela est fait, peut-
on en bénéficier de la présentation au sein du conseil, quitte à la faire à huis-clos comme jadis le plan de pilotage ?
M. Arnaud Gérard, échevin des travaux avait préféré la présenter d’abord au personnel du service travaux. Peut-on 
envisager une fois cette présentation faite de la présenter au conseil même à huis clos ?
M. Gérard la présentation est possible au prochain conseil

C)  Zone-blanche : Couverture réseau internet (Julien Barreau) :
La problématique revient fréquemment autour de la table du conseil et le problème n’est pas neuf. J’ai d'ailleurs déjà 
interpellé le bourgmestre à plusieurs reprises à ce sujet.
Cette semaine, je vois que sur le groupe Facebook « walhéroises-walhérois », beaucoup de gens se sont encore plaints 
du manque de réseau dans notre entité. Où en sommes-nous précisément ? Je lisais que notre député wallon a interpellé 
au parlement wallon à ce propos, des contacts ont été entrepris ? Pourrait-on avoir un état des lieux précis du dossier ?
Zones blanches connexion internet : où en sont les démarches ?
Réponse du Président (Christophe Bastin) : le 26 janvier, les ministres Borsu et Collignon ont rencontré les opérateurs 
et signé un protocole d’accord pour éviter les zones blanches. Zones grises aujourd’hui. Mais nos hameaux restent encore 
mal desservis. Même la Province a réagi. Notre dossier est en ordre.
M. Bastin rencontre Proximus début mars pour Onhaye.
M. Francis Cléda conseiller communal ECI au sujet d’un contrôle de l’Afsca pour école de Sommière. Mme Lekeux 
souligne que ce n’est pas récent et M. Bastin enchaîne en précisant que les questions d’actu doivent se situer entre le 
dernier conseil et celui en cours.

1.  Finances communales - comptes annuels 2020

Le Conseil Communal a décidé à l’unanimité :
   Article 1 :  d’arrêter, comme suit, les comptes de l’exercice 2020 :

Bilan ACTIF PASSIF

31.832.484,90 € 31.832.484,90 €

Compte de résultats Charges (C) Produits (P) Résultats (P-C)

Résultat courant 3.761.399,02 € 4.381.286,57 € 619.887,55 €

Résultat d'exploitation (1) 4.923.258,56 € 5.981.499,68 € 1.058.241,1 €

Résultat exceptionnel (2) 748.668,5 € 389.306,58 € -359.361,93 €

Résultat de l'exercice (1+2) 5.671.927,07 € 6.370.806,26 € 698.879,1 €

Ordinaire Extraordinaire

Droits constatés (1) 5.194.804,79 € 935.036,85 €

Non Valeurs (2) 35.238,65 € 0,00 €

Engagements (3) 4.434.672,36 € 935.036,85 €

Imputations (4) 4.376.837,12 € 609.636,73 €

Résultat budgétaire (1 - 2 - 3) 724.893,78 € 0,00 €

Résultat comptable (1 - 2 - 4) 782.729,02 € 325.400,12 €

   Article 2 :  de transmettre la présente délibération aux autorités de tutelle, au service des Finances et au directeur 
financier/à la directrice financière.

2.  PIC 2019-2021 : approbation projets - mode de passation du marché - cahier spécial des charges - 
inscriptions budgétaires

Le Conseil Communal a décidé à l'unanimité :
 -  D'approuver le cahier des charges et le montant estimé du marché “PIC 2019-2021-rues Sous-Lt- Piérard

Résumé du Conseil Communal du 18 février 2021
1.  Travaux d’amélioration de la rue de Frumont à Onhaye dans le cadre du Plan Habitat Permanent - 

approbation projet - mode de passation du marché - approbation cahier spécial des charges - 
inscription budgétaire

Le Conseil Communal a décidé à l’unanimité :
 -  D'approuver le cahier des charges « Travaux d'amélioration de la rue de Frumont » relatif au marché établi par 

le Service Technique Provincial. Les conditions sont fixées comme prévu au cahier des charges et par les règles 
générales d'exécution des marchés publics. Le montant estimé s'élève 87.000,00 € TVA comprise.

 - De passer le marché par la procédure négociée sans publication préalable.
 - De financer cette dépense par le crédit inscrit.
 - Ce crédit fera l'objet d'une prochaine modification budgétaire.

2.  Matériel informatique - migration infrastructure serveur informatique - Approbation des conditions et 
du mode de passation

Le Conseil Communal a décidé, à l'unanimité :
 -  D'approuver le descriptif technique relatif au marché migration infrastructure serveur informatique. Le montant 

estimé s'élève à 24.384,73 € TVA comprise.
 - De passer le marché par simple facture acceptée.
 -  De consulter l’opérateur économique suivant, CIVADIS, Rue de Nerverlée, 12 à 5020 NAMUR, vu l’absence de 

concurrence pour raisons techniques, dans l’exécution du marché.
 - De financer cette dépense par le crédit qui est inscrit au budget extraordinaire de l’exercice 2020.

3.  Fabriques d’église - comptes 2020

Le Conseil Communal a décidé à l’unanimité d’approuver le compte de l’établissement cultuel de la Fabrique d’église 
de Falaën, pour l’exercice 2020 comme suit :
 Recettes totales : 16.344,99 €
 Dépenses totales : 10.767,15 €
 Résultat : 5.577,84 €
 Intervention communale :  6.002,59 €
Le Conseil Communal a décidé à l’unanimité d’approuver le compte de l’établissement cultuel de la Fabrique d’église 
d’Onhaye, pour l’exercice 2020 comme suit :
 Recettes totales : 23.107,13 €
 Dépenses totales : 10.134,12 €
 Résultat : 12.973,01 €
 Intervention communale :  1.661,38 €

4.  Décision de tutelle - Information

Le Conseil Communal prend acte de la décision de M. le Ministre Christophe Collignon de réformer le budget 2021 de 
la commune d'Onhaye voté par le conseil communal le 21/12/2020.

5.  Questions d’actualité - Groupe ECI

A)   Situation sanitaire, covid (Julien Barreau) :
Ma question s'adresse encore une fois au Collège, pouvez-vous nous faire un état général de la situation sanitaire dans 
la commune ?
Egalement pour Nathalie, échevine de l'Enseignement, d'avoir un état des lieux dans les écoles.
Enfin, est-ce que le Bourgmestre peut nous donner les dernières informations sur la vaccination ?
Réponse du Président (M. Christophe Bastin)
Evolution du Covid sur la commune :
Augmente partout en Province de Namur et en moyenne 3 ou 4 personnes positives pour la commune.
Vaccination : on aura les informations sur la campagne de vaccination ce vendredi 19 février et le centre le plus proche 
pour Onhaye sera Ciney.
On peut faire appel à la navette et il y a 5 centres itinérants mais on ne connait pas encore les itinéraires et on ne sait 
pas s’il passera par Onhaye.
Les informations seront communiquées sur le site de la commune et sur sa page Facebook.
L’échevine de l’enseignement Mme Nathalie Lekeux prend la parole
Précédemment, on a été obligé de fermer une classe sur une implantation.
Dernièrement, Anthée a été fermée 3 jours avant les vacances de carnaval car quelques personnes étaient infectées et 
des enfants positifs. On espère qu’à la rentrée tout rentrera en ordre.
M. Dimitri Bouchat conseiller communal ECI se demande si on peut envisager d’installer des détecteurs de CO2 dans 
les classes plus grandes car beaucoup de contacts entre enseignants et enfants et tout le monde sait qu’il est important 
   de renouveler l’air ambiant ; il sait qu’il y a un protocole pour bien ventiler les classes mais dans les classes plus 

grandes, il trouve que les détecteurs ont leur place.
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Vu la dissolution prochaine de l'Association des copropriétaires du Domaine Mayeur François (syndic communal), le 
Conseil Communal a décidé à l'unanimité d'émettre un accord de principe pour acquérir les parcelles concernées par la 
copropriété :
 -  parcelle D 250 E11 au prix de 6, 25 eur/m2 soit pour le montant de 2.500 eur (400 mÇx 6,25 euros).
 -  excédents (parcelles D 257 S2 et D 257 T2) pour un euro symbolique.

11.  Fabrique d’église de Gérin - compte 2020

Le Conseil Communal a décidé à l'unanimité d’approuver le compte de l’établissement cultuel la fabrique d’église de 
Gerin, pour l’exercice 2020 comme suit :
 Recettes totales : 23.612,63 €
 Dépenses totales : 6.727,09 €
 Résultat : 16.885,54 €
 Intervention communale : 7.221,46 €

12.  Motion pour des infrastructures scolaires en quantité et qualité suffisantes pour tous les élèves

Par 10 voix pour et 3 abstentions (J. Barreau, D. Bouchat, F. Cléda), le Conseil Communal a décidé :
 1.  De souligner le choix judicieux du Gouvernement de la Communauté française d’investir massivement pour le 

financement des bâtiments scolaires.
 2.  De rappeler au Gouvernement la situation financière difficile des Communes et la nécessité de les soutenir de 

manière proportionnée dans les politiques d’investissement à mener
 3.  De demander instamment au Gouvernement de la communauté française d’affecter l’enveloppe budgétaire issue 

du PRR selon une clé de répartition identique à celle figurant dans le décret relatif au programme prioritaire de 
travaux, afin d’assurer l’égalité de traitement entre tous les élèves

 4.  De transmettre la présente décision à l’ensemble des Ministres du Gouvernement de la Communauté française et 
au Président du Parlement de la Communauté française.

13.  Questions d'actualité - groupe ECI

A)   Situation sanitaire, covid (Julien Barreau) :
Malheureusement, la pandémie poursuit son cours, et de nouvelles restrictions arrivent. Est-ce que le bourgmestre pourrait 
nous faire un état des lieux de la situation sanitaire dans la commune ? Et également, l’échevine de l’Enseignement dans 
les écoles ?
Réponse de M. Christophe Bastin, Bourgmestre,
La situation est relativement favorable, on compte environ un cas par jour.
Réponse de Mme Nathalie Lekeux
La situation était très bonne chez nous dans nos 4 implantations, nous n'avons plus personne en test ni en quarantaine.
Nous restons très attentives aux mesures et les 4ème et 5ème primaires porteraient le masque comme demandé.
Je ne comprenais pas la décision de laisser les maternelles ouvertes.
Nous respectons au mieux les bulles.

B)   Campagne de vaccination (Julien Barreau) :
La campagne de vaccination a débuté, je lis dans la presse que le centre itinérant pour la région se trouvera à la Salle 
Les Minouches à Heer-sur-Meuse. Je lis également, qu’il a été question d’installer ce centre de vaccination au Complexe 
Sportif de Miavoye, selon moi beaucoup plus accessible pour les habitants de la commune d’Onhaye. Est-ce que le 
Bourgmestre pourrait nous éclairer sur le choix du lieu du centre de vaccination ?
Une question complémentaire est de savoir comment se passe l’assistance aux habitants dans le cadre de la vaccination, y 
a-t-il un call center organisé au niveau du Plan de Cohésion Sociale, et qu’en est-il précisément du transport vers les lieux 
de vaccination, par le biais de la navette rurale ?
Réponse de M. Christophe Bastin, Bourgmestre,
Au départ c'était prévu à Hastière, le Bourgmestre a contacté le Bourgmestre d'Hastière et la Ministre pour établir le centre 
de vaccination à Miavoye. La Ministre imposait que le matériel reste installé pendant toute la période de vaccination, alors 
que celle-ci se déroulait une semaine sur quatre. Le Conseil d'Administration de l'asbl a décidé de ne pas vacciner au 
complexe afin qu'il reste accessible.
Le PCS fait la communication et aide les personnes pour s'inscrire et pour se rendre aux centres de vaccination avec la 
navette rurale.

C)   Zone blanche suivi (Julien Barreau) :
Lors du dernier conseil, en février dernier, j’avais interrogé le bourgmestre sur la problématique des zones blanches 
au sein de notre commune. En effet, ces territoires dépourvus de connexion internet correcte et stable sont encore, 
malheureusement, légions dans notre commune. De plus, au vu du contexte sanitaire, l’heure est encore aux 
vidéoconférences et cela est problématique.
Est-ce que le bourgmestre pourrait nous faire un retour de la réunion qu’il aurait eue avec Proximus en début 
de ce mois ?
Réponse de M. Christophe Bastin, Bourgmestre,
Le Bourgmestre doit rencontrer des responsables de Proximus et cette problématique fera l'objet d'un point 
d'information au prochain conseil communal.

et Parmentier - du Village - des Australiens”, établis par le Service des marchés publics  de la Province de  Namur. 
Les conditions sont fixées comme prévu au cahier des charges et par les règles générales d'exécution des marchés 
publics. Le montant estimé s'élève à 723.323,48 € 21% TVA comprise et le dossier est introduit dans le cadre du Fonds 
d'investissement des communes 2019-2021.
 - De passer le marché par la procédure négociée directe avec publication préalable.
 - De compléter et d'envoyer l'avis de marché au niveau national.
 - De charger le Service des marchés publics de la Province de Namur :
  •  d'utiliser la plateforme électronique pour le dépôt et l'ouverture des offres, à savoir l'application e-tendering 

(avec possibilité d'associer un agent communal lors de l'ouverture),
  •  des vérifications relatives à la régularité des offres en ce compris les vérifications à effectuer via TELEMARC
  •  de l'analyse des offres reçues.
 - D’adapter les crédits lors de la prochaine modification budgétaire.

3.  Délibération générale adoptant des mesures d'allégement fiscal dans le cadre de la crise sanitaire du 
Covid-19

Le Conseil Communal a décidé à l'unanimité :
   Article 1 :  
  -  De ne pas appliquer pour l’exercice 2021, la délibération du 23 octobre 2018 approuvée le 21 novembre 2018 

établissant, pour les exercices 2019 à 2025 la taxe sur les spectacles et divertissements publics.
  -  De réduire de 50 % pour l’exercice 2021, le montant de la taxe de séjour pour les gîtes de grande capacité 

(gîtes de 11 personnes et plus) établie, pour les exercices 2019 à 2025, par la délibération du 23 octobre 2018 
approuvée le 21 novembre 2018.

   Article 2 :  
   La présente délibération sera transmise au Gouvernement Wallon conformément aux articles L3131- 1 et 

suivants du Code de la Démocratie Locale et de la Décentralisation pour exercice de la tutelle spéciale 
d’approbation.

   Article 3 :  
   La présente délibération entrera en vigueur le jour de l’accomplissement des formalités de la publication faites 

conformément aux articles L1133-1 à 3 du Code de la Démocratie Locale et de la Décentralisation.

4.  Plan Environnement Walhérois 2021

Le Conseil Communal a pris acte du «Plan environnement Walhérois 2021» rédigé par Arnaud GERARD, Echevin de 
l'Environnement.

5.  Commune 'zéro déchet' : Annexe 2 du plan d'actions 2021 - convention - diagnostic

Le Conseil Communal a décidé à l'unanimité :
   Article 1er :  de valider le diagnostic, y compris l'analyse AFOM (Atouts, Faiblesses, Opportunités, Menaces), 

base de travail sur les actions.
   Article 2 :  de valider l'annexe 2 et la convention avec le Bureau Economique de la Province.
   Article 3 :  de transmettre la présente délibération aux personnes et services que l'objet concerne.

6.  Convention de servitude de passage de canalisations pour eaux pluviales

Le Conseil Communal a décidé à l'unanimité d'approuver la convention de servitude de passage de canalisations pour 
eaux pluviales via la parcelle sise à Sommière, Rue Su-l’Try et cadastrée section C, numéro 48/W/3.

7.  Rapport financier PCS 2020/Approbation

Par 10 voix pour et 3 abstentions (J. Barreau, D. Bouchat, F. Cléda), le Conseil Communal a décidé d’approuver :
 -  le rapport financier du Plan de Cohésion Sociale 2020 reprenant les dépenses et recettes du 1er janvier 2020 au 

31 décembre 2020.
 -  le rapport d'activités sous forme de tableau de bord du Plan de Cohésion Sociale de l'année 2020.

8.  DMF : acquisition du bien sis rue René 48 - accord de principe

Le Conseil Communal a décidé à l'unanimité :
 -  d'émettre un accord de principe sur la proposition d'acquisition du bien sis Rue René, 48 pour le montant de 

5.000 eur dans un but d'utilité publique, sous réserve du montant de l'estimation ;
 -  de transmettre le dossier au Comité d'acquisition pour la réalisation du projet de l'acte.

9.  DMF : Acquisition à titre gratuit du bien sis rue Michel 39 dans le cadre de la prime HP - Approbation 
de l'acte

Par 12 voix pour et 1 abstention (R. Papart), le Conseil Communal a décidé :
   Article 1 :  d'approuver d'office le projet d'acte de cession sans stipulation de prix concernant le bien sis rue 

Michel, 39 à 5520 Onhaye, établi par le Comité d'acquisition en date du 23 février 2021.
   Article 2 :  que l'habitation de vacances est destinée à être démolie en vue de l'assainissement du Domaine 

Mayeur François.
   Article 3 :  de charger le fonctionnaire instrumentant du Comité d'Acquisition de représenter la commune à 

l'acte à intervenir.
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D)   Situation financière des clubs sportifs de l’entité (Julien Barreau) :
Lors de la dernière Assemblée Générale du Complexe sportif de Miavoye, j’ai voulu mettre sur la table la situation 
financière des clubs. Malheureusement, je n’ai pas obtenu de réponses à mes questions, je me permets donc de les 
reposer ici à notre échevine des Sports, Madame Hélène Rouyre.
Madame l’Echevine, est-ce que vous pourriez nous exposer la situation des clubs sportifs de l’entité ? Précisément, 
j’aimerais avoir un état des lieux des finances de ces clubs, et ce dans le but de calibrer au mieux les aides que le 
pouvoir communal pourrait apporter.
En effet, je pense que les 40 euros versés par membre par la Région Wallonne ne suffiront pas et que la commune 
devrait prendre ses responsabilités et aider directement les clubs de l’entité.
D’ailleurs, la présentation du compte de l’année 2020 en début de séance a montré que la commune en avait très 
largement les moyens.
De plus, lors de l’Assemblée Générale, j’ai appris, à ma grande stupéfaction, que le Conseil des utilisateurs du Complexe 
ne s’était plus réuni depuis le mois de … septembre !! Comment cela est-il possible ? Pourquoi ne pas réunir, en 
vidéoconférence, le conseil des utilisateurs ? Je pense qu’il est nécessaire de maintenir un lien avec les clubs, de 
prendre de leurs nouvelles et d’échanger avec eux, fréquemment, vu le contexte très difficile.
Enfin, nous aimerions que l’Échevine des Sports soit plus pro-active dans sa politique et contacte elle-même les clubs, 
plutôt que d’attendre d’être contactée, pour prendre de leurs nouvelles et établir leurs besoins.
Réponse de M. Christophe Bastin, Bourgmestre,
Il y a eu un subside de 40 € par affilié pour tous les clubs membres d'une association. La commune a déjà fait pour la 
saison 2020-2021 un appel aux clubs pour l'octroi d'un subside communal. Seuls deux clubs ont répondu. Il y a des 
contacts fréquents entre le gestionnaire et les clubs. Le gestionnaire les tient informés.
Réponse Madame Hélène Rouyre, Échevine des Sports,
Je pourrais en effet questionner les clubs au sujet de leur comptes mais encore faut-il que ceux-ci soient d’accord de 
nous les montrer. A part le club de Basket, aucun autre club n’a fait de demande financière auprès du collège. Mais il 
est certain que vu les conditions actuelles, il n'y a pas beaucoup d’argent qui rentre dans leurs caisses d’autant plus 
qu’on ne peut pas prévoir quand cela va changer.
Encore aucune précision n’a été faite quant à une prochaine réouverture. Nous sommes encore dans le flou.
Nous avons déjà proposé une aide financière pour les clubs de la commune, seuls 2 ont fait la demande.
Les clubs auront cette aide de 40 € par affilié mais nous sommes ouverts à réétudier la question si cela s’avérait 
nécessaire.
Par rapport aux initiatives, le gestionnaire de la salle informe constamment les clubs sur les aides et les mesures mises 
en place.

1.  Conseil Action Sociale - comptes 2020

Le Conseil Communal a décidé à l'unanimité d’arrêter, comme suit, les comptes de l’exercice 2020 :

Bilan ACTIF PASSIF

391.878,79 € 391.878,79 €

Compte des résultats Charges (C) Produits (P)

944.129,59 € 944.129,59 €

Ordinaire Extraordinaire

Droits constatés (1) 1.092.946,54 € 0,00 €

Non Valeurs (2) 0,00 € 0,00 €

Engagements (3) 978.531,29 € 0,00 €

Imputations (4) 941.486,13 € 0,00 €

Résultat budgétaire (1 - 2 - 3) 114.415,25 € 0,00 €

Résultat comptable (1 - 2 - 4) 151.460,41 € 0,00 €

2.  PCDR - aménagement d'une maison rurale polyvalente à destination des enfants et des associations - 
approbation projet - cahier spécial des charges - mode de passation du marché

Par 9 voix pour et 3 abstentions (J. Barreau, D. Bouchat, F. Cléda)     , le Conseil Communal a décidé :
   Article 1 :  
  -  D'approuver le cahier des charges « Salle des fêtes de Falaën » et le montant estimé du marché “Aménagement 

et rénovation de la salle des fêtes de Falaën en maison de village”, établis par l’auteur de projet. Les conditions 
sont fixées comme prévu au cahier des charges et par les règles générales d'exécution des marchés publics. 
Le montant estimé s'élève à 884.776,73 € TVA comprise.

  -  De passer le marché par la procédure ouverte.

  -  De compléter et d'envoyer l'avis de marché au niveau national.
  -  De financer cette dépense par le crédit inscrit.
   Article 1 :  de transmettre la présente délibération à Monsieur le Ministre ayant la Ruralité dans ses attributions.

3.  Travaux remplacement, par des luminaires LED, des luminaires à décharge sur le territoire de la commune 
pour l’année 2020 (AGW) - approbation

Dans le cadre du programme de renouvellement du parc d'éclairage public communal à réaliser jusqu'au 31/12/2029, le 
Conseil Communal a décidé à l'unanimité de passer commande auprès d'ORES - Avenue Albert 1er, 19 - 5000 Namur et 
de ne pas bénéficier du financement proposé par ORES. Le montant total s’élève à 33.808,30 € 21% de TVA Comprise 
sur fond propre.

4.  Eclairage public - remplacement de deux candélabres à Onhaye - approbation offre ORES - inscription 
budgétaire

Dans le cadre du remplacement de 2 candélabres situés à Onhaye, rue du Forbot, le Conseil Communal a décidé à 
l'unanimité d'approuver l'offre d'ORES pour cette intervention au montant de 6.622,44 € HTVA et d'inscrire les crédits 
nécessaires à la prochaine modification budgétaire.

5.  Convention de partenariat sur base du décret déchets

Le Conseil Communal a décidé à l'unanimité :
 -  D'approuver la convention de partenariat avec la Province de Namur dans le cadre de l'application du Décret du 5 

juin 2008 relatif à la recherche, la constatation, la poursuite, répression et mesures de réparation des infractions en 
matière d'environnement ;

 -  De procéder à la désignation de quatre Fonctionnaires Sanctionnateurs Provinciaux répondant aux conditions 
requises par l'Arrêté Royal du 21 décembre 2013 fixant les conditions de qualification et d'indépendance du 
fonctionnaire chargé d'infliger l'amende administrative et la manière de percevoir les amendes en exécution de la 
loi relative aux sanctions administratives communales.

Un exemplaire de la présente sera transmis aux services de la Province et au Directeur financier.

6.   Convention de partenariat sur base de la loi de 2013 relative aux sanctions administratives - Désignation 
Fonctionnaires sanctionnateurs

Le Conseil Communal a décidé à l’unanimité :
 -  D'approuver la convention de partenariat avec la Province de Namur dans le cadre de l'application de la loi du 24 

juin 2013 relative aux sanctions administratives communales ;
 -  De procéder à la désignation de quatre Fonctionnaires Sanctionnateurs Provinciaux répondant aux conditions 

requises par l'Arrêté Royal du 21 décembre 2013 fixant les conditions de qualification et d'indépendance du 
fonctionnaire chargé d'infliger l'amende administrative et la manière de percevoir les amendes en exécution de la 
loi relative aux sanctions administratives communales.

Un exemplaire de la présente sera transmis aux services de la Province et au Directeur financier.

7.  Crise COVID-19 - subvention exceptionnelle octroyée aux communes afin de soutenir le développement 
d'une offre de transport vers les lieux de vaccination pour les personnes fragilisées et/ou isolées - 
décision de prendre en charge les défraiements de la navette rurale

Le Conseil Communal a décidé à l’unanimité de prendre en charge les défraiements des bénévoles de la navette rurale 
qui assurent le transport des personnes fragilisées et/ou isolées vers les centres de vaccinations, pour la période du 15 
mars 2021 au 31 août 2021.

8.  ASBL « COMPLEXE SPORTIF ET ASSOCIATIF DE MIAVOYE » - décision de se porter irrévocablement et 
inconditionnellement caution solidaire envers Belfius Banque

Par 9 voix pour et 3 abstentions (J. Barreau, D. Bouchat, F. Cléda), le Conseil Communal a décidé de :
 -  se déclarer se porter irrévocablement et inconditionnellement caution solidaire envers Belfius Banque pour le 

remboursement de tous les montants qui seraient dus par l’emprunteur en vertu du crédit tant en capital qu’en 
intérêts (intérêts moratoires inclus), commission de réservation, frais et accessoires, proportionnellement à la part de 
la garantie qui lui est dévolue, c'est-à-dire à concurrence de 7.500 €, soit 50 % de l’ouverture de crédit contractée 
par l’emprunteur.

 -  d’autoriser Belfius Banque à porter au débit du compte de la valeur de leur échéance, toutes sommes généralement 
quelconques dues par l’emprunteur dans le cadre de ce crédit et qui resteraient impayées par celui-ci à l’expiration 
d’un délai de 30 jours à dater de l’échéance. La commune qui se porte caution en sera avertie par l’envoi d’une 
copie de la correspondance adressée à l’emprunteur en cas de non-paiement dans les délais.

  La commune s’engage, jusqu’à l’échéance finale de ce crédit et de ses propres emprunts auprès de Belfius Banque, 
à prendre toutes les dispositions utiles afin d’assurer le versement sur son compte ouvert auprès de cette société, 
de toutes les sommes qui y sont actuellement centralisées soit en vertu de la loi (notamment sa quote-part dans 
le Fonds des communes et dans tout autre fonds qui viendrait s’y ajouter ou le remplacer, le produit des centimes 
additionnels communaux aux impôts de l’Etat, de la Région et de la province ainsi que le produit des taxes 
communales perçues par l’Etat ou la région) soit en vertu d’une convention, et ce nonobstant toute modification 
éventuelle du mode de perception de ces recettes.

  La présente délibération est soumise à l’autorité de tutelle comme prévu dans les décrets et arrêtés 
applicables.

Résumé du Conseil Communal du 29 avril 2021
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Consigne

Par 8 voix pour et 4 abstentions (G. Cox, J. Barreau, D. Bouchat, F. Cléda), le Conseil Communal a décidé :
 -  De rejoindre l’«Alliance de la Consigne» pour marquer le soutien de la commune d’Onhaye au projet d’une 

consigne sur les canettes et les bouteilles en plastique ;
 - De transmettre cette décision aux gouvernements régional et fédéral.

10.   Locations chasses - approbation cessions baux

Le Conseil Communal a décidé à l’unanimité de marquer son accord pour la cession de la chasse de M. Guilmin à M. le 
Baron de Bonhomme et M. Werner de Giey et pour la reprise des chasses de M. Guillaume de Giey par son fils Werner, 
aux mêmes conditions et pour se terminer le 30 juin 2029.

11.   Fabrique d'Eglise de Serville - compte 2020

Le Conseil Communal a décidé à l'unanimité d’approuver le compte de l’établissement culturel la fabrique d’église de 
Serville, pour l’exercice 2020 comme suit :
 Recettes totales : 15.181,19 €
 Dépenses totales : 4.981,30 €
 Résultat : 10.199,89 €
 Intervention communale : 2.526,53 €

12.  Couverture téléphonie mobile et internet - information

Le Président informe l'assemblée sur la couverture téléphonie mobile et internet sur le territoire communal.

13.  Questions d'actualité - groupe ECI

A)   Situation Covid
Mr Julien Barreau 
Demande d’avoir un état des lieux sanitaire de la commune, général et au niveau de l'enseignement. Constat qu’une 
classe a été fermée à Sommière. Souhait d’avoir un état des lieux de la campagne de vaccination dans notre commune.
Mr Christophe Bastin
Au sein de l’administration communale, un employé a été malade suite au covid19. Adaptation de la présence du 
personnel sur le lieu de travail avec le renforcement du télétravail pour tout le personnel. Pour le service à la population, 
ce n’est pas l’idéal mais ça fonctionne. On n’a pas le choix.
B)   PCS état des lieux
Mr Julien Barreau
Les Marchés du terroir vont se relancer, est-ce sous la même forme qu'en 2021 ? Quel programme de manière un peu 
plus large pour le plan de cohésion sociale, pour 2021 ? Malgré ce qui a été convenu lors de précédents conseils, nous 
n'avons pas eu de comité d’accompagnement ni de nouvelles.
Mr Arnaud Gérard
Oui, les marchés du terroir reprennent en adéquation des mesures sanitaires en vigueur. C’est sous la même formule 
que l’an passé avec un élargissement de la présence de producteurs locaux en provenance de communes limitrophes 
et ce, pour mieux étoffer le noyau existant.
Concernant le PCS, une commission d’accompagnement aura lieu en principe en mai en visioconférence. Nous 
attendons une confirmation pour le mois de mai. Elle n’a pu se faire en avril pour une raison d’incompatibilité d’agendas 
entre celui de l’administration et celui du référent de la DICS qui supervise les PCS durant toute l’année.
Des actions ont dû être suspendues, d’autres ont pu être maintenues. Ce qui a permis pour beaucoup de communes 
en Wallonie et la nôtre en particulier, de répondre à des situations urgentes par rapport à la crise sanitaire.
C)   Rue de la Spêche à Sommière
Mr Julien Barreau
A reçu 2 questions venant de citoyens/habitants à la rue de la Spêche à Sommière.
Si pas d’erreurs, en mai 2019, la commune a repris l’assiette de la rue à son compte. 9 familles habitent dans cette 
rue en piteux état (nids de poules, dernière couche de bitume manquante, finalisation voirie), quand est-ce que la 
commune compte intervenir pour remettre en état la route et à minima une remise en état pour assurer la sécurité 
des riverains ?
Mr Christophe Bastin
On va répondre à la question mais rappelle qu’une question d’actualité ne doit pas être confondue avec une question 
précise comme celle-ci. Quand il y a des questions plus pointues, il est préférable de l’inscrire en point. La réponse 
sera ainsi plus complète.
Mr Julien Barreau
Il précise que si on ne sait pas lui répondre là maintenant ce n’est pas grave. On peut revenir vers lui la fois suivante 
avec plus de précisions.
Mr Arnaud Gérard
Mr Gérard abonde dans le sens de Mr Christophe Bastin. D’autant qu’il a eu une rencontre avec le commissaire 
voyer de la Province, Grégory Robette, le mardi 26 avril. S’il avait eu l’information, ils auraient pu en discuter. Il va se 
renseigner et revenir vers Julien Barreau.
D)   Appel à projet « supracommunalité »
  Mr Julien Barreau

Récemment dans l’actualité, dans la presse, on a parlé du projet pilote lancé par la Région appelant les communes à s’unir 
pour faire émerger des projets communs de grande ampleur. On parle ici de supracommunalité. Pour convaincre les 
bourgmestres de travailler ensemble, le BEP a également joué le rôle d’animateur voire de conciliateur. On sait également 
qu’il y a un incitant financier mis en avant par la Région wallonne.
La commune d’Onhaye est reprise dans le projet supracommual « arrondissement de Dinant », quelles sont les missions 
et les enjeux de ce projet ? Est-ce que vous pouvez nous expliquer en quoi la commune d’Onhaye va être impliquée et 
quel bénéfice pourrait-elle tirer de ce projet ?
Mr Christophe Bastin
Au départ, c’est une réflexion avec les communes de la Haute-Meuse et Profondeville. Suite à cela, le BEP s’est proposé 
pour faire cette réflexion sur l’arrondissement de Dinant sans Somme- Leuze et Rochefort, à l’image de Prospect 15 initié, 
en son temps, par le centre culturel de
Dinant. En partie financé par la Région Wallonne, le Bep et une part minime de la commune (500 € / an).
Mr Arnaud Gérard
Ajoute une précision en insistant que le collège communal a cette volonté que cette initiative supra communale soit 
constructive et aboutisse à des projets concrets. Et non à des réflexions stériles où rien ne se passe !
Mr Julien Barreau
Une présentation a été faite et Mr Barreau souhaite plus de renseignement. Il souhaite une présentation au conseil 
communal.
Mr Christophe Bastin
Il ne fera pas à ce stade, plus de commentaires. Quand il y a quelque chose de plus concret, il en reparlera au conseil.
E)   Situation financière des clubs sportifs
Mr Julien Barreau
Lors du dernier conseil, en mars dernier, j’ai interrogé l’échevine des Sports, Madame Hélène Rouyre, sur la situation 
financière des clubs sportifs. Depuis lors, la promesse de subventions du Ministre wallon des sports, Jean-Luc Crucke, s’est 
concrétisée avec les 40 euros par affiliés pour les clubs.
Est-ce que Madame l’Échevine pourrait nous donner les détails de ces subventions reçues par nos clubs dernièrement ? 
De plus, l’Échevine a déclaré lors du dernier conseil communal, suivre la situation financière des clubs sportifs de près, 
est-ce qu’un suivi a été fait ? A tout le moins une prise de contact ?
Mme Hélène Rouyre
La commune va se charger de solliciter chaque club reconnu par les fédérations pour pouvoir bénéficier du soutien.
Mr Christophe Bastin
La procédure, on a reçu le nombre de clubs qui ont une filiation reconnue. Les clubs devront renvoyer une déclaration 
de créance et le listing de leurs affiliés à la commune et celle-ci devra les renvoyer au ministère avant le 30 juin et 30 
septembre. La commune doit s’engager à ne pas augmenter, soit le complexe, la location des salles de sport et les clubs 
à ne pas augmenter leur affiliation.
F)   Réouverture de l’horeca, quid des terrasses et aménagements urbains ?
Mr Julien Barreau
Le samedi 8 mai prochain, l’horeca va pouvoir ré-ouvrir mais uniquement en plein air sur les terrasses. Qu’en est-il 
concrètement dans notre commune ? Est-ce que vous avez contacté les horecaistes pour voir comment cela se passait et 
s’il avait besoin d’une aide logistique ou des aménagements comme on a pu le voir dans d’autres communes ?
Mr Christophe Bastin
On ne taxe pas les terrasses ni les enseignes. On peut mettre de l’espace public supplémentaire aux restaurateurs.
On ne peut pas mettre des « mange-debout » car c’est contre-indiqué par le commissaire divisionnaire. Le Procureur du 
Roi obligerait la police à mettre des PV aux restaurateurs.
La formule chalet, c’est une location et c’est la formule tel le « take away ». C’est toléré mais reste limite.
G)   Opération : « en mai, tonte à l’arrêt » (Francis Cléda)
Récemment, une opération a été lancée par un média (le vif) : « en mai, tonte à l’arrêt ».
Cette opération a pour but de protéger et favoriser la biodiversité en ne tondant pas sa pelouse lors du mois de mai 
prochain et ce au profit des oiseaux, des insectes, des papillons et toute espèce en quête d'herbes fraîches et sauvages.
Cette semaine, la commune de Beauraing avait rejoint l’opération en laissant des parties d’herbes sauvages dans plusieurs 
endroits de la commune. En plus de cela, la commune a prévu de rajouter un panneau explicatif d’information et de 
sensibilisation à l’opération.
Est-ce que la commune d’Onhaye pourrait se joindre à l’opération ?
Mr Christophe Bastin
Est-ce le système du fauchage tardif ? Le bourgmestre invite Mr Gérard à répondre
Mr Arnaud Gerard
Globalement, le chef des travaux et un membre du personnel en charge du fauchage ont eu la première séance de 
formation (en trois modules) commencée ce mercredi 28 avril sur le fauchage tardif.
On reste attentif à ce genre d’initiative et remercie Mr Francis Cléda d’avoir relayé l’information. On continuera à développer 
ces petites initiatives en lien avec l’environnement.
Mr Christophe Bastin
Est-ce que cela concerne le public ou le privé ?
Mr Francis Cléda
On ne peut pas obliger le citoyen à ne pas tondre. C’est vraiment sur base volontaire : le mois de mai sans tondre 
systématiquement leur pelouse pour favoriser la biodiversité.
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Ecole Communale 
d’Anthée 
Rue Abbé Piret 1 
5520 ANTHEE
Tél. : 082 688 943 
Tél. accueil extrascolaire : 
0470 045 552

Ecole Communale 
 d’Onhaye 
Rue Abbé Dujardin 16 A 
5520 ONHAYE 
Tél. et Fax : 082 646 217

Horaires des cours
  Pour Anthée, Falaën, Onhaye 

et Sommière :
 -  de 8 h 30 à 12 h 05 et de 

13 h 30 à 15 h 20

Ecole Communale 
de Sommière 
Rue de Bouvignes 2 
5523 SOMMIERE
Tél. : 082 222 002 
Tél. accueil extrascolaire : 
082 229 618

Ecole Communale 
de Falaën 
Rue de la Gare 5 
5522 FALAEN 
Tél. : 082 699 604

Accueil extrascolaire
  Pour Anthée, Falaën, Onhaye 

et Sommière :
 -  à partir de 7 h 15 le matin 

jusque 18 h le soir
 Mercredi après-midi : accueil 
 centralisé dans l’implantation 
 d’Onhaye de 12 h 30 à 18 h
 ( possibilité de transport des enfants 

des autres implantations)

Directrice des 4 implantations

Mme Caroline FALLAY - Directrice

Rue Abbé Dujardin 16 A  •  5520 ONHAYE
Tél. et Fax : 082 646 217

GSM : 0476 541 887

Ecoles communales

ECOLES COMMUNALES
Onhaye  Falaën  Sommière  Anthée

ENSEIGNEMENT FONDAMENTAL
rue Abbé Dujardin 16A      5520 Onhaye      TEL & FAX  082 64 62 17 

Permanences de 16h à 18h sur RDV auprès de Mme Fallay.
 - Mercredi 25 août : Falaën 
 - Jeudi 26 août : Anthée 
 - Vendredi 27 août : Sommière 
 - Lundi 30 août : Onhaye

Inscription pour la rentré scolaire 2021 - 2022

DEVENIR 
FAMILLE 
D’ACCUEIL
CELA PEUT CHANGER UNE VIE !...

CONTACT
081/260060    
CCSJ.NAMUR@GMAIL.COM
WWW.CCSJ-ACCUEIL.BE

Accueillir un enfant   
de 0 à 18 ans,
en difficulté,  
pour une courte période.

(intervention financière 
par la Fédération Wallonie-Bruxelles)

CCSJ asbl 
du lundi au vendredi de 9h à 17h
Bld de la Meuse 111 - 5100 Jambes.
A.S.B.L. agréée par la c.f. n° S1062-00Éd
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Histoire locale

Nouvelle identité pour la Maison du Tourisme
“ Explorons la Meuse ensemble ”

Quelques éléments sur l’origine de Falaën
Etymologiquement complexe, Falaën fait sans doute référence à un « pays perdu ». Les documents parlent le plus 
souvent de fen deserta, Faing, Falaën est le coeur des domaines de la famille éponyme.
C’est là que se trouve le château de Faing mentionné pour la première fois à l’époque de Gertrude, la première 
épouse de Thierry III, vers le milieu du XIème siècle. Il remonte certainement à 981, puisque Thierry est déjà avoué 
de Waulsort.
A l’origine, on peut considérer que tout le village est dans les mains des Faing. Dès le Xème siècle, des terres sont 
sans doute données à l’abbaye de Brogne qui les loue à cens. En 1131, ces terres sont qualifiées de : fen deserta, 
en 1181 : d’allodium de fen deserto. Mais avec Fen deserta, on fait sans doute allusion non au fait que le château 
de Faing est déserté, peut-être à des terres inoccupées, plus probablement à l’idée de « pays perdu » et peu 
peuplé. En revanche, Foy et Salet étaient composés de terres cultivables.
Au XIIIème siècle, le compte de Namur, qui succède aux Faing dans la possession de ces terres prélevait des cens. 
Le registre énumérant les fiefs de Guy de Berlaimont accordés par le compte de Namur cite : Montegle le chastel 
(le rocher de Faing), Faing-le-ville (Foy) : Monteghle - la ville (ferme de Montaigle) : Minièrs, Fainglaer (Falaen). 
Il existait à cette période deux fermes ou exploitations agricoles, celle de Montaigle-la-ville, situées sur la rive 
droite du Flavion et celle des Manneres, sur la rive gauche, dans une clairière probablement située entre Falaen 
et le Moulin de Hayettes, localisée entre la réserve de chasse de la Héronnière et le Flavion.
Au XIIIème siècle, le terme de villa peut être traduit par ferme, exploitation agricole.
L’Encrage de la seigneurie est le rocher fortifié de Faing. La famille y réside durant plus de deux siècles, de la 
seconde moitié du Xème siècle jusque vers 1215/1216. Vers cette date, une partie du domaine des Faing est cédé 
au comte de Namur.
Source : Une Famille aristocratique en forêt des Biert : Les Faing ; Par Benoit Tonglet Philippe Thiange
Si l’histoire locale vous intéresse, n’hésitez pas à devenir membre du cercle « Autour du Floyon ». Vous recevrez 
deux fois par an notre bulletin d’informations et vous serez informé de toutes nos activités (conférence, exposition, 
visites…).
Une rubrique réalisée en collaboration avec Autour du Floyon ASBL - Cercle d’histoire locale
www.autourdufloyon.be

La Maison du Tourisme, dont fait partie la commune 
d’Onhaye, est très heureuse de vous annoncer son 
nouveau nom, son nouveau logo et sa nouvelle 
identité graphique.
Une marque de destination localisable, active et unique !
Explore Meuse, la nouvelle identité, s’articule autour 
de 4 points fondamentaux :
 1.  Un nom de fleuve connu, le plus vieux du monde 

parait-il
 2.  Une appellation qui invite à l’exploration, à 

l’immersion
 3. Un design audacieux, simple et tout en rondeur
 4.  Une couleur, une couleur surprenante, presque 

décalée, qui reste élégante : le grenat
Pour proposer aux visiteurs, ainsi qu’aux habitants de 
s’immerger au propre comme au figuré dans notre 
Vallée de la Meuse, le territoire va :
 •  FAIRE DÉCOUVRIR des activités de manière 

exclusive et explicite, les pépites locales et les 
secrets bien cachés de la Meuse.

 •  FAIRE VIVRE les visiteurs comme les locaux en 
proposant des moments de vie

 •  PARTAGER grâce à la rencontre avec les locaux
 •  RACONTER l’histoire, la vie du territoire et de ses 

habitants.

Dans sa phase d’installation, 
une variété de slogans sera définie autour du concept 
de la destination du « Must » et seront déclinés sous des 
formes variables selon les contextes de communication :
 • Les Draisines de la Molignée, un must en Wallonie
 •  Abbaye de Maredsous, une destination incontournable
 • Ruines de Montaigle, a must-see in Wallonia, …
Augmenter la visibilité du territoire et en faire une 
destination touristique incontournable, c’est le coeur 
du métier de l’équipe de la Maison du Tourisme. Elle 
s’engage à mettre tout son dynamisme au service 
des opérateurs des 12 communes pour que la région 
rayonne à l’échelle nationale et internationale. Dès lors, 
cette nouvelle identité s’accompagnera également 
d’un nouveau schéma de développement touristique 
pourvu d’un plan d’actions. Un lancement officiel 
débutera le 27 septembre prochain à l’occasion de la 
journée mondiale du tourisme.
Restez connectés pour en savoir plus !
Maison du Tourisme
Vallée de la Meuse / Explore Meuse
Avenue Colonel Cadoux 8 - Dinant 5500
082/22 28 70 - info@mtnamurdinant.be
www.valleedelameuse-tourisme.be
www.facebook.com/exploremeuse 
www.instagram.com/mtnamurdinant

Ohé les amateurs du rire au théâtre,
Nous nous réjouissons que des éclaircies s’annoncent 
dans le monde culturel. Aussi la troupe de l’Arlequin 
Walhérois se met en mode de préparation d’une pièce 
amusante et comique pour la fin de l’année.
Voici des dates qui restent à confirmer bien évidemment :
 • Le Manège à Givet : le 30 octobre 2021
 • Le Mazamet à Anthée : le we du 5, 6 et 7 novembre 
  ou les 12, 13 et 14 novembre 2021
 • Centre Culturel Dinant : les 11 et 12 décembre 2021
 • Centre Culturel Ciney : le 18 décembre 2021
 • Le Delta à Namur : probablement durant le mois de 
  janvier 2022
Bien entendu, nous tiendrons compte des règles en 
vigueur concernant le déconfinement de la pandémie 
et des barrières de sécurité qui seront d’application lors 
des représentations.
Tenez-vous informés de l’évolution de nos activités en 
consultant notre page Facebook et notre site : la page 
Facebook (L’Arlequin Walhérois ) et notre site www.
arlequin walherois.be
Nous nous réjouissons et sommes impatients de vous 
revoir !

« L’air est rempli des senteurs de l’été. En respirant à 
fond, on perçoit l’énergie qui monte de la terre »

Aussi nous vous souhaitons un bel été,
Pour la compagnie,

Lucky Hendrickx - Régisseur

La Fête de la Musique est de retour à Dinant !
Du 18 au 20 juin, venez faire le plein de bonnes 
ondes au kiosque, au Centre culturel et à la Citadelle à 
l’occasion de la Fête de la Musique ! Il y en aura pour 
tous les goûts et c’est totalement gratuit.

Vendredi 18 juin
•  A 19h15 sur le kiosque :
  le Cercle Royal des Veneurs de la Meuse
•  A 20h00, au Centre culturel :
  Première édition du tremplin musical 5500 WATTS 

: trois groupes sélectionnés par un Jury Jeunes 
viendront présenter leurs compositions originales 
sur la scène de la salle Bayard.

 Au programme :  Holy Temper, Deuno Fifty Fighter, 
Jhula.
Samedi 19 juin

•  De 14h à 17h à la Citadelle : 
   groupes d’ensembles du Conservatoire Adolphe 

Sax de Dinant
• Dès 18h00 sur le kiosque :
 • Uzzo chante Adamo
 • The Blackberries - Tribute to The
 • OrigiNam’s
 • Dinant Street Band

Dimanche 20 juin
• A partir de 14h00 sur le kiosque :
 • WaldisNerds 
 • Ziza Youssouf & "Tu Etoiles Mes Rêves"
 •  Lumacamerata  anciennement « Namur Chamber 

Orchestra »)
 • Rhonny Ventat Funky Jazz Band
Le programme détaillé est à découvrir sur 
  www.ccdinant.be et sur la page Facebook  
« Fête de la Musique Dinant ».
Les modalités d’accès seront communiquées dès que 
possible sur ccdinant.be et les réseaux sociaux.
Merci de votre compréhension.
Orchestré en partenariat avec l’Association Internationale 
Adolphe Sax, Article 27, le Centre Culturel de Dinant, 
la Citadelle de Dinant, le Conservatoire Adolphe Sax, 
Dinant Creative Factory, le Festival de l’Été Mosan, la 
Maison de la Pataphonie, le Royal Syndicat d’Initiative 
de Dinant et la Ville de Dinant.
Avec le soutien de la Fédération Wallonie - Bruxelles 
et la collaboration du Conseil de la Musique de la 
Communauté française Wallonnie - Bruxelles.

    Les femmes n'ont pas d'histoire d'Amy Jo Burns
La dernière tempête de Ragnar Jonasson

Autopsie d'un drame de Sarah Vaughan
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Enfance et Jeunesse
Attendre un enfant et l’aider à grandir, …
L’O.N.E. est un service universel, libre et gratuit, uniquement préventif et sur rendez-vous.
Nous pouvons vous soutenir et vous accompagner dans votre rôle de parents.

Pour toute information contactez : Anne-Cécile THIROT - 0497 905 777 - Travailleur-Médico-Social ONE

CONSULTATIONS POUR ENFANTS 0-6 ANS :
Tous les 3e jeudis du mois : 17 juin, 15 juillet, 19 août et 16 septembre (car sanitaire)
 Le matin : L’après-midi :
 • 10h30 Onhaye • 13h00 Falaën
 • 11h45 Sommière • 14h00 Anthée
   • 15h00 Gérin 
Nous ne pouvons accueillir qu'une famille à la fois dans le car (mesure sanitaire obligatoire) et donc prise de rdv 
obligatoire auprès de Anne-Cécile Thirot 0497/905.777, votre partenaire enfant-parent pour la commune de 
Onhaye.

Notre nouveau milieu d’accueil “Les Dadoux” a ouvert 
ses portes au 1er octobre 2018.
Celui-ci est agréé par l’ONE et conventionné par l’ASBL 
“Les Arsouilles” de Ciney.
Cette structure accueille les enfants de 0 à 3 ans, du lundi 
au vendredi et ce, de 07h30 à 17h30. Le cadre mis à la 
disposition de vos enfants est totalement rénové, chaleu-
reux et sécurisant.
Céline VISSE et Maëlla TOURNEUR se feront une joie 
d’accueillir vos petits !
Pour toute demande d’inscription, veuillez prendre 
contact avec le service ou directement avec les accueil-
lantes.La structure est complète jusque fin mai 2021.

ASBL “Les Arsouilles” : 083 21 35 92
VISSE Céline : 0475 29 21 75

TOURNEUR Maëlla : 0478 84 22 97

Malgré des normes sanitaires nous obligeant à quelques 
modifications de programme et d'organisation, nos 
stages de Printemps proposés du 6 au 9 Avril ont été 
un grand succès.

Cinquante jeunes stagiaires, par bulles de 10, ont pu 
s'adonner à l'équimotricité, à la musique, au baby/
multi-sports, au break dance et à différents ateliers 
artistiques. Les plus grands ont même préparé et 
enregistré un JT spécial depuis Miavoye.

Grand merci à tous les parents pour leur confiance mais 
également aux moniteurs, étudiantes, associations, 
clubs et services communaux pour leur précieuse 
aide dans la mise en place et l'encadrement de cette 
période de stages.

Cet été, l'ASBL Complexe Sportif et Associatif de Miavoye proposera à nouveau 3 périodes de stages pour les 
jeunes de 3 à 12 ans : du 26 au 30 Juillet, du 9 au 13 Août et du 23 au 27 Août.
Bien que certains stages soient déjà complets, il reste quelques places pour chaque période.
Infos et réservations :  082/68.94.55 

csa.miavoye@gmail.com 
https://www.onhaye.be/loisirs/sports/complexe-sportif-et-associatif-de-miavoye

N'hésitez pas à suivre également notre page Facebook pour être au courant des dernières infos.

Le programme de la saison sportive 2021/2022 sera disponible début août (en ligne et en version papier). Nous 
espérons reprendre cette nouvelle saison dans les meilleures conditions possibles.
Si vous souhaitez connaitre les disponibilités d'espaces sportifs, merci de prendre contact avec notre Gestionnaire, 
Rémi Denoiseux : 082/68.94.55 - csa.miavoye@gmail.com

Lieu :  Complexe sportif de Miavoye, 
rue Sous-Lieutenant Pierard 1, Anthée 
(Onhaye).

Dates : juin 2021 (jours à confirmer)
Horaires :  Accueil dès 9h45 Début de la formation à 

10h00
Durée de la formation : 5 séances de +/- 1 h30.
Groupe :  Minimum 6 et maximum 10 séniors (50 ans 

et +).
Matériel :  Les bâtons sont prêtés pendant l’initiation. 

Des vêtements de loisir et des chaussures de 
sport (basse tige) sont conseillés.

Prérequis :
 1) S’inscrire par mail à eneosport.namur@mc.be
 2)  Payer la P.A.F.* au plus tard 3 jours avant le début 

de la formation.
 3)  S’affilier à un groupe de marche nordique au plus 

tard 3 jours avant le début de la formation (ex. Le 

Nordic Haute Meuse de Miavoye).
 4)  Présenter un Certificat médical d'aptitude physique 

validé par votre médecin traitant.
Informations à lire avant l’inscription.
Cette initiation a pour but de préparer techniquement 
à la marche nordique avant d’intégrer un groupe de 
marcheurs nordiques chez EnéoSport.
Si vous souhaitez suivre la formation pour marcher 
avec un groupe hors EnéoSport, tournez-vous vers 
les initiations proposées par la Ligue Francophone de 
Marche Nordique ou par une autre ASBL.
Contact : jjari1950@gmail.com
* P.A.F.= participation aux frais

Petit retour sur les stages de Printemps 2021

Stages d'été 2021

Saison sportive 2021/2022

Initiation à la marche nordique par EnéoSport

La navette rurale

La navette rurale est un service public mis à 
la disposition de la population de la commune 

d’Onhaye ayant des difficultés pour se déplacer 
à un moment donné dans sa vie.

Les personnes utilisatrices sont prises et 
reconduites à leur domicile. Les déplacements 

couvrent un rayon maximum de 150 km alle-retour.

Vous pouvez faire appel à ce service pour vos 
démarches administratives, un rendez-vous 
médical, sportif, culturel ou tout simplement 

pour faire vos courses.

La navette rurale circule du lundi au vendredi 
 de 7 h à 20 h. Le coût est de 35 cents du km et 

75 cents la demi-heure d’attente entamée.

Réservation 48 h à l’avance, 
auprès de Sabrina CIARMOLI 

au 082 610 427 ou au 0491 613 981.

N’hésitez pas à faire appel à ce service !
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Rénov'Énergie - Votre commune vous accompagne !Message important de la Commission d'Aménagement du Territoire  

et de la Mobilité.

Collecte gratuite d'encombrants à domicile !

La Commune d’Onhaye a lancé une Opération 
Rénov’Energie, un service d’accompagnement gratuit 
pour vous aider à la rénovation énergétique de votre 
bâtiment.
Vous souhaitez rénover votre habitation, mais vous 
ne savez pas comment faire ? 
Vous voulez améliorer votre confort ? 
Vous êtes à la recherche d’entreprises fiables et 
compétentes ?
Il existe des primes énergies mais sont-elles 
intéressantes ?
L’opération Rénov’Energie vous aide à toutes les 
étapes de votre projet avec comme objectif, de réduire 
considérablement vos factures d’énergie !

Comment ?
En isolant totalement ou partiellement votre bâtiment, en remplaçant votre 
système de chauffage ou encore en installant du solaire photovoltaïque 
ou …
Vous estimez ne pas avoir les moyens financiers nécessaires ?
D’années en années, vous reportez ces investissements ?
Ce service vous aide à autofinancer les travaux !
Pour tout renseignement, vous pouvez contacter 
Patrice Cornil, Conseiller en Environnement et en Energie au sein de la 
Commune d’Onhaye. 
Il est le relai entre vous et l’entreprise désignée pour l’accompagnement, 
Corénove.
Contact : patrice.cornil@onhaye.be - 082/66.57.54.

Vous pouvez aussi vous rendre directement sur le site de la coopérative : 
www.corenove.be

Si vous envisagez des travaux de transformation d'un 
bâtiment, prenez le temps de lire ce qui suit.
Notre Commission est interpellée par le nombre de 
demandes de permis d’urbanisme déposées en vue 
de régulariser des travaux entrepris sans autorisation, 
soit par oubli, soit par méconnaissance des règles 
d'urbanisme. Ceci pose problème car nous sommes 
souvent obligés de refuser tout ou partie des 
transformations.
Notre commune est composée de sept villages dont les 
caractéristiques sont bien différentes, et donc les règles 
urbanistiques qui s'y appliquent aussi.
Partout en Wallonie, le Code du Développement 
Territorial (CoDT) s'applique mais à Falaën, un des plus 

beaux villages de Wallonie, Miavoye, Serville et Weillen, 
le Guide Régional d'Urbanisme (GRU) y renforce les 
règles.
Si vous souhaitez rénover vos châssis, votre toit, sabler 
votre façade ou vouliez en changer la couleur, un 
avis du service "Urbanisme" de notre commune est 
vivement conseillé sinon nécessaire.
Nous vous invitons à le contacter au 082/66 57 52 ou 
par mail urbanisme@onhaye.be et ce, même avant 
toute commande d'entreprise ou de marchandise et 
avant le début des travaux.

Pour la CCATM

La Ressourcerie Namuroise est partenaire de votre commune et 
de votre intercommunale pour la collecte de vos encombrants 
ménagers à la demande et à domicile.
Un service gratuit pour tous les citoyens de la commune.
La commune paie le service directement à l’intercommunale sur 
base des tonnages récoltés. Le coût est compris dans le montant 
de la taxe communale relative à la gestion des déchets.
Pour contacter la Ressourcerie :
 •  téléphonez au 081/260 400 du lundi au vendredi de 8h30 à 

12H et de 13h à 16h30
 •  ou entrez votre demande via le formulaire en ligne sur  

www.laressourcerie.be/collecte
 • ou envoyez un mail à l’adresse collecte@laressourcerie.be
Attention : Faire appel à la Ressourcerie ne s’improvise pas. Il y a un délai d’attente entre la prise de contact 
et le jour de passage.
Dans tous les cas, vous serez en contact avec un opérateur téléphonique qui établira avec vous la liste des 
objets à évacuer et vous proposera une date de passage pour l’enlèvement.
Comment se passe l’enlèvement des encombrants ?
Le jour prévu, les objets doivent être au rez-de-chaussée ou à défaut le plus proche possible de la rue. En votre 
présence, une équipe de la Ressourcerie embarque tout dans le camion. Seuls les objets repris sur la liste des 
encombrants à évacuer seront collectés. La veille, vous serez informé de l’heure de passage du service.
En bon ou en mauvais état, quels objets et matières sont collectés ?
 • Sont acceptés :  les électroménagers, la vaisselle, le mobilier, la déco, les livres… qu’ils soient en bon ou 

en mauvais état. La liste exhaustive est à consulter sur le site web www.laressourcerie.be/
collecte.

 • Ne sont pas acceptés :  les déchets de construction, les vêtements, déchets verts, pneus et déchets spéciaux 
tels que peintures, aérosols, huiles usagées et autres produits chimiques…

Que deviennent les encombrants collectés ?
Les encombrants sont triés lors du déchargement dans un hall industriel. Les matières telles que le métal, le 
bois, le verre, etc. sont recyclées. Les objets en bon état quant à eux, sont nettoyés, réparés et vendus via les 
4 Boutik MADE IN RECUP de la Ressourcerie namuroise.
Au total, près de 70% des encombrants collectés sont recyclés, 10 % revendus ainsi que réutilisés et moins de 
20 % sont incinérés !
Une entreprise d’insertion, créatrice d’emplois : plus de 40 personnes y travaillent !
La Ressourcerie Namuroise est une société coopérative à finalité sociale, agréée "entreprise d'insertion" qui vise 
la création d'emplois durables pour des personnes peu qualifiées et qui propose des activités valorisantes à des 
personnes handicapées.
Plus d’infos :  www.laressourcerie.be  

https://www.facebook.com/LaRessourcerieNamuroise

« Ne prenez pas le risque de perdre votre chien ou votre chat,
rendez vos données de contact consultables ! »

Conformément au Règlement général sur la protection des données (RGPD), les données des 
responsables des chiens et des chats répertoriées actuellement sur DOG ID et CAT ID ont été 
anonymisées depuis le 1er mai 2021.
Pas de panique, les vétérinaires et refuges auront toujours accès à ces informations. En donnant votre 
accord explicite pour les rendre publiques (mail ou téléphone), vous ferez en sorte qu’elles soient 
consultables si votre animal se perd.
Plus d’infos sur la procédure sur :  bienetreanimal.wallonie.be  (SPW Agriculture, Ressources naturelles, 

Environnement)

Campagne DogID – CatID
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Solidarité Walhéroise
Voilà le joli mois de mai déjà 
terminé, la nature a repris de 
la vigueur, les jardins se sont 
colorés de multiples couleurs, 

les arbres fruitiers ont refleuri et le soleil a réchauffé 
(de temps en temps, la météo belge oblige) la terre et 
nos coeurs.
La pandémie de la Covid recule, grâce à la vaccination 
et à la vigilance, toujours très applicable, de tout un 
chacun qui veut prendre soin des siens et des autres.
Dans ce contexte réjouissant, n’oublions pas les 
personnes précarisées qui malgré ces bonnes nouvelles 
ont toujours difficile à joindre les deux bouts et doivent 
être aidées et soutenues.
Toute l’équipe de la Solidarité Walhéroise s’y applique 

sans relâche et compte toujours sur l’aide et la 
bienveillance des Walhéroises et Walhérois.
Merci pour votre soutien et merci beaucoup aux 
généreux donateurs qui versent de l’aide financière sur 
notre compte. Nous pouvons ainsi acheter des aliments 
pour étoffer nos colis et aider au mieux tous ceux qui 
en ont besoin.
Distribution des colis :  chaque premier et troisième 

mardi du mois de 10h à 12h.
Personne à contacter :  Madame Danielle Thomas 

082/69 95 15
N° de compte :  Solidarité Walhéroise  

BE78 0004 5894 4786

L’équipe de la Solidarité Walhéroise

Le Marché du Terroir fait son retour

Comité de Jumelage

Jusqu’en octobre, chaque deuxième vendredi du mois, la Place Collignon à Onhaye s’animera de 17h à 19h avec 
le Marché du Terroir. De nouveaux artisans de la région vous proposeront leurs produits.
Dès que le protocole sanitaire le permettra, nous enrichirons le programme mensuel par deux nouvelles initiatives. 
Un bar sera tenu par un comité local. Il sera possible de se restaurer avec un encas régional. De plus, une 
association sera mise à l’honneur et fera découvrir son activité.
Fortement perturbé en 2020, nous espérons faire grandir l’événement au fil des éditions.
Prenez note de ce rendez-vous mensuel dans vos agendas !

Arnaud Gérard
Echevin de la Cohésion Sociale, des Fêtes et Animations.

Chers Walhérois, chers jumeaux.
Ce premier week-end de mai, nous aurions dû 
fêter dignement notre 40ème anniversaire de jumelage avec nos 
amis Cafrancs. Pour les raisons que vous connaissez, nous n’avons 
pu nous rencontrer à ONHAYE.
Est alors née l’idée de mettre en place ce jumelage par 
vidéoconférence. C’est ainsi qu’en présence de Christophe BASTIN, 
Député-Bourgmestre, de l’échevine du Jumelage, Hélène ROUYRE 
et de la presse, 29 familles Françaises et Belges ont pu participer 
à ce moment convivial.
Nous avons pu entendre également les allocutions de notre 
Député - Bourgmestre Christophe Bastin, de Hubert DIEUDONNE 
représentant de la Mairie de LE THOLY, ainsi que celles des deux 
présidents.
Les hymnes nationaux, les photos de la signature des chartes en 
1981, signées par le Maire et le Bourgmestre de l’époque, faisaient 
également partie de ce menu.
Enfin, l’apéro pris à distance a clôturé cette simple mais au combien 
importante cérémonie.
Mille excuses auprès de tous ceux qui n’ont pu nous rejoindre suite 

aux quelques soucis que nous avons rencontrés lors de la mise en place de cette vidéoconférence.
Nous vous donnons déjà rendez-vous les 29, 30 avril et 1er mai 2022 pour l’organisation de ce 40ème anniversaire 
qui, je l’espère (si la situation le permet), sera organisé à ONHAYE avec nos amis Cafrancs.
Nous vous invitons à nous rejoindre dans ce superbe Jumelage et nous ne manquerons pas de vous tenir informer 
de nos prochaines activités.

Pour le Comité,
Dominique ROUYRE
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  3ème et 4ème  
 Philosophie et citoyenneté 1h 
 Cours philosophiques 1h 
 Français 5h 
 Mathématiques 5h 
 Histoire 2h 
 Géographie 2h 
 Biologie 2h 
 Chimie 1h 
 Physique 2h 
 Langue moderne (anglais ou néerlandais) 4h 
 Education physique 2h 
 Sports 6h 
 Musique appliquée au mouvement 1h 
 Croquis appliqués 1h 
      TOTAL 35h 

 3ème 5ème 
 Philosophie et citoyenneté 1h 1h 
 Cours philosophiques 1h 1h 
 Français 5h 5h 
 Mathématiques 5h 4h 
 Histoire 2h 2h 
 Géographie 2h 2h 
 Biologie 2h 1h 
 Chimie 1h 1h 
 Physique 2h 1h 
 Sciences   2h 
 Langue moderne (anglais ou néerlandais) 4h 4h 
 Education physique 2h 2h 
 Football sur le site du RCS Onhaye 6h 6h 
 Musique appliquée au mouvement 1h  
 Croquis appliqués 1h  
 Hygiène appliquée  1h 
 Méthodologie appliquée  1h 
      TOTAL 35h 34h 

La 3ème TTR Education Physique a ouvert  
avec succès en septembre 2020. 

La 4ème s’ouvrira en septembre 2021 ! 

La 3ème TTR et la 5ème TTR   
Sports Etudes Football  

pourront ouvrir en septembre 2021. 
  

Les installations du club de football RCS Onhaye 

www.ardh.be             direction@ardh.be                082/22.25.65        


